

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

MARTES 26 DE NOVIEMBRE DE 1872.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIII.

Suscripción en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

Núm. 6682.

Sección oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	169	29
Primera.	399	79
Segunda.	175	65
Tercera.	163	41
Cuarta.	276	72
Matadero.		
Total.	1184	88

Córdoba 23 de Noviembre de 1872.—
Cárlos Barrera.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	336	48
Primera.	619	54
Segunda.	252	69
Tercera.	139	70
Cuarta.	310	93
Matadero.		
Total.	1659	34

Córdoba 24 de Noviembre de 1872.—
Cárlos Barrera.

Habana, noviembre 3. (Via Cayo Hueso, noviembre 5.)

Las tropas encontraron un cuerpo de insurrectos cerca de Trinidad y mataron 43, dispersando el resto.

Segun los despachos telegráficos, las operaciones militares son favorables á los españoles.

A los caballos que vienen de Nueva-York los ponen en cuarentena para evitar la propagación de la enfermedad.

El City of Mérida llegó esta mañana de Nueva-York.

Habana, 4 de noviembre.

Se han recibido pormenores de la derrota de los insurgentes. Una partida de 400 ó 500, mandados por Suarez y Pepillo Gonzalez, venezolano, iba del departamento Central hacia Trinidad, y al saberlo el comandante Sr. Portillo envió al teniente coronel Lorenzo en su persecución. El Sr. Macías se le reunió el 29 con su columna. En la mañana del 30 le dieron alcance en Viameses y la derrotaron, como se ha dicho, matando 43, la mayor parte á arma blanca, entre ellos un capitán. Los españoles tuvieron cuatro heridos y un contuso.

Habana, noviembre 6.

Segun noticias privadas, fué saqueada una finca cerca de Santiago de Cuba y maniatados los que en ella habia. Uno de los salteadores volvió atrás y los desató á todos para que fueran á dar parte.

En Guantánamo se dice que ha aparecido el cólera, pero que nadie se alarma.

—El Cronista de Nueva-York llama la atención del gobierno de Madrid sobre lo que dicen á los periódicos de aquella ciudad sus corresponsales sobre el estado de cosas en Puerto-Rico, y aunque no refiere lo que dicen, se deduce de sus palabras que no puede ser halagüeño para España.

—En breve saldrán á oposición varias cátedras vacantes de derecho romano, y al concurso la de árabe de la universidad Central.

—Dice el Avisador Malagueño que en breve llegará á Andalucía el regimiento de infantería Fijo de Ceuta.

—El real patrimonio ha regalado á la Escuela de montes 1.000 hermosos plantones de diversas especies de árboles.

—Segun la Independencia de Barcelona, es satisfactorio el estado del coronel Gamir, gravemente herido en Balaguer, á quien se le ha extraído ya felizmente el proyectil.

—Cerca de dos mil propietarios, personas de órden, han solicitado del capitán general de Cataluña armas para sostener la tranquilidad, habiendo dispuesto el gobierno que se les entreguen desde luego.

—El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 30 de

octubre último que no ocurre novedad alarmante en el estado sanitario de la provincia de su mando.

El de la isla de Puerto-Rico dice con fecha 17 que el estado sanitario de la provincia de su mando sigue siendo satisfactorio.

—Segun noticias autorizadas del Correo de las Antillas, el gobierno ha acordado:

La entrega de la capitania general de Puerto-Rico, que torpemente desempeñaba el general Latorre, al segundo cabo Sr. Enríle.

La reposición de los jefes del ejército Sres. Sanchez Neira y Latorre en los cargos militares que venían desempeñando.

El regreso á la Península del general Latorre y su secretario Ayuso.

Y el regreso á sus hogares de los señores Bacó y Larroca, desterrados de aquella isla.

—Recibimos el correo de Barcelona, y El Diario de aquella ciudad nos da cuenta de los sucesos que han provocado alarmas en estos últimos días. No tienen en realidad las proporciones que han querido darles los periódicos de oposición, pero exigen del gobierno y de las autoridades una exquisita vigilancia, no sea que se reproduzcan y revistan un carácter más serio:

«Las manifestaciones de los estudiantes, de que hablémos en la edición de la tarde de ayer copiando la noticia de dos de nuestros colegas, empezaron el día anterior en la plaza de la nueva Universidad en ocasión en que se hallaban maniobrando en ella las fuerzas acuarteladas en dicho edificio. Pareca que uno de los estudiantes dirigió á la oficialidad ó á los soldados palabras más ó menos provocativas, y que uno de los oficiales salió de filas y dió de sablazos al jóven que creyó que las habia proferido.

Los demás alumnos se pusieron de su parte; los gritos aumentaron, y los grupos que se encontraban en la plaza siguieron por la calle de Pelayo y Rambla en donde dieron entre otros gritos, el de «¡Abajo las quintas!» no alcanzando á ciento el número de los estudiantes cuando pasaron por el último de los expresados sitios:

Para ayer tarde se anunciaba otra manifestación estudiantil; y en efecto, en el patio del colegio de medicina apareció un cartel en el que se citaba á los cursantes para la plaza de la nueva Universidad á las cuatro y media de la tarde. Bastantes en número fueron los que allí se reunieron, formándose al principio el grupo mayor en la meseta inmediata al nuevo edificio, en donde se levanta el cobertizo para taller de carpintería. En aquel punto se dieron gritos de carácter político en su mayor parte.

Alguno de los estudiantes dirigió también á un oficial alguna palabra que éste creyó ofensiva, por lo que arremetió contra él y le dió un bofetón. Con ello se aumentó la efervescencia que se notaba entre los estudiantes, y al retirarse los que se habian reunido para la manifestación desfilaron por la calle de Cortés dando silbidos y gritos contra la fuerza de infantería acuartelada. Los oficiales y la tropa se habian retirado al interior del edificio, quedando solo el centinela que daba la guardia á la puerta de la habitación del señor rector.

Por disposición de esta autoridad escolástica se fijó, sobre las tres de la tarde, un anuncio en el que se disponia la suspensión provisional de las clases. Decíase que una comisión de escolares se le habia presentado en demanda de que impetrase del gobierno el desocupo de la Nueva Universidad por parte de las fuerzas en ella acuarteladas.

Lo ocurrido en aquel lado del Ensanche se comentaba en el interior de la ciudad de muchas maneras, no siendo pocas las noticias exageradas que circularon. Contribuyeron á estas el tumulto que se promovió en el extremo de la Rambla de Canaletas entre algunos agentes de seguridad y varios escolares. Estos últimos profirieron, segun se contaba, diversos gritos; los segundos procuraron detener á los que los habian dado, pero la intervencion de otras personas, no estudiantes, hizo que desistieran de su propósito, no sin que se armara el consiguiente barullo, que trascendió, como hemos indicado, á los barrios céntricos de la capital.

Los hechos ocurridos, atendido el incidente que les dió origen, no suponen premeditación por parte de sus principales promovedores, ni puede atribuírseles importancia, siendo de esperar que, apaciguados los ánimos, no tengan ulteriores consecuencias.»

—Lo satisface á La Discusion nuestro aserto de que el gobierno no piensa en suspender las garantías constitucionales, pero quiere saber si lo pensará.

Pues ya lo sabe: ayer lo dijo bien claramente el Sr. Ruiz Zorrilla, jefe del gabinete, en el notable discurso que pronunció contestando al Sr. Balaguer.

«¿Creo los conservadores, decía, que el gobierno debe prescindir del título I de la Constitución y venir aquí porque haya 1.000 ó 2.000 carlistas en Cataluña, á pedir la suspensión de las garantías constitucionales, que es lo que querian hacer los amigos de su señoría cuando nosotros entramos á ocupar el poder? Pues si yo hiciera eso, no tendria vergüenza: si creyera que eso se debia hacer, dejaría á S. S. que viniera á pedirlo aquí.»

—No es cierto, como han dado en suponer algunas personas con intención bien transparente, que se haya llamado á médico alguno extranjero para que se encargue del cuidado del rey. Los médicos de cámara tienen sobrados medios para conseguir que la afección reumática, única enfermedad que aqueja al rey, halle pronto y eficaz alivio.

—De el «Diario de Tarragona» tomamos lo que sigue:

«Sobre las cinco de la tarde del domingo último se presentaron en el pueblo de Bráfim los cabezillas Espolet, Tristany y Quico de Constanti con una partida de 200 hombres y cinco ó seis caballos.

Al momento obligaron al pregonero que bajo pena de la vida anunciara la reunion del ayuntamiento en las Casas Consistoriales en el preciso término de cinco minutos, que dió por resultado exigir del mismo recogiera un trimestre de contribucion y que este otro dia irian á recoger el dinero sin dilacion.

Tambien bajo igual cominacion hicieron pregonar la union á sus filas de todos los individuos que se habian acogido ya á indulto de sus partidas.»

Tomaron dos caballos de un propietario, diciendo que el pueblo se los pagaria despues.

Se llevaron dos tagajes que sus dueños creian perdidos, pero que á la mañana siguiente volvieron á traerlo al pueblo sin novedad.

Derribaron y quemaron en medio de la plaza el árbol de la libertad que era de extraordinaria altura y borrarón el letrero que sustitua la lápida de la Constitución.

A las siete de la noche tocaron llamada y se dirigieron con el mayor órden hacia Vilabella, pero al estar cerca del pueblo, retrocedieron y tomaron otra direccion sin saberse por qué.

—La nueva partida carlista levantada en el llano de Villafamés, provincia de Castellon, vá mandada por un tal José Gimeno, sobre quien, segun dice un periódico valenciano, pesa una sentencia de presidio por monedero falso.

—El gobernador de la Coruña ha dispuesto que se cumplan las prescripciones legales en los contratos de emigración á Nueva-Orleans, sobre cuyo asunto nos ocupamos dias pasados, y no permitirá el embarque de ningun contratado hasta que llenen todos los requisitos.

—Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que se cubran por el turno reglamentario de ascenso cien vacantes de tenientes que existen en los cuerpos del arma de infantería por no haber excedentes de esta clase, y las resultas de aféresces que con tal motivo quedan serán cubiertas las dos terceras partes al reemplazo de estos últimos, y la restante al ascenso por los sargentos primeros.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Recibimos por la via de Nueva-York los siguientes despachos de Cuba:

— 562 —

menea donde se habia detenido varias veces.

—Estamos en julio, —dijo,—y sin embargo, esta chimenea tiene mucha ceniza.

—No todo el mundo la quita al finalizar el invierno,—observó el juez.

—Cierto, pero esta, si la reparais, está limpia, blanqueada, no veo sobre ella esa capa de polvo que debia cubrir, si estuviera aquí desde hace mucho tiempo sin haberse removido.

Volvióse hácia la segunda pieza á donde habia hecho retirar á los portadores, una vez terminada su misión, y les dijo:

—A ver si me encontrais por ahí una hachuela.

Todos corrieron á buscarla entre las herramientas del tonelero y Lecoq en tanto se reunió al juez de paz.

—No hay duda,—decia como para sí mismo,—esas cenizas han sido removidas hace poco tiempo...

— 563 —

En esto ya se habia inclinado, y separando las cenizas dejaba desnudo el suelo del hogar, y tomando un junquito que habia en un rincón la introdujo por entre las juntas de las baldosas.

—Ved, señor juez,—esclamó,—las baldosas están removidas; lo que buscamos está aquí.

Trajéronle entonces una de esas hachuelas cortas, y no hizo mas que apoyarla saltando las baldosas y dejando una cavidad profunda descubierta.

—¡Ah! —esclamó con aire de triunfo— ¡bien lo sabia yo!

Aquella cavidad estaba llena de paquetitos de monedas de 20 francos; contáronse y resultaron 19500.

La fisonomía del juez de paz denotó en aquel momento dolor profundo.

—¡Ah! —murmuró,—hé ahí el precio de la vida del pobre Sarvresy.

Al mismo tiempo que el oro, el agente de policia habia encontrado un pequeño papel cubierto de nú-

— 566 —

El padre Plantat sonrió tristemente, y mirándole con fijeza repuso:

—Sois muy sagaz, Mr. Lecoq; pero yo lo soy tambien, lo bastante para guardar solo para mí la última palabra, esa última parte que vos habeis presumido adivinar.

Mr. Lecoq se sonrojó y dijo:

—Creed, caballero... —Creo,—le interrumpió el juez,— que tendreis un placer en adivinar el origen de mis informes. Teneis demasiada memoria para no recordar que anoche al empezarla, os dije que esta relacion era para vos solo, y que al comunicársela no tenia otro objeto que facilitar vuestras pesquisas. ¿Qué queréis que haga el juez de una relacion que obedece toda á suposiciones, que no tiene ningun carácter de autenticidad?

Reflexionó algunos instantes como si quisiera añadir alguna frase que completara su pensamiento, y dijo:

—Tengo en vos absoluta confianza,

— 559 —

se ofrecian á trasladar á su casa al pobre tonelero; y un instante despues se puso en marcha el fúnebre cortejo.

En la parte más baja del pueblo á la derecha del puente de hierro, vivia el tonelero de Orcival y ocupaba solo una casita compuesta de tres piezas, que la una le servia de tienda y estaba llena de plantas, de yerbas secas, de semillas y otros artículos propios del comercio á que se dedicaba, y dormia en la pieza del fondo, amueblada como lo están de ordinario las casas del pueblo.

Los que llevaban el cuerpo depositaron en el lecho su triste carga. Hubiéranse visto perplejos entonces si entre ellos no hubiera ido el tambor de Orcival que ejercia á la par el oficio de enterrador, hombre entendido en negocios de funerales y en la disposición del último atavío de un persona.

El mismo, con singular habilidad dispuso el lecho y las ropas en

—El accidente ocurrido ayer entre Albacete y Almansa en tren de mercancías, de cuyo acontecimiento hablamos en otro lugar, se debe á un ataque á mano armada de 35 hombres enmascarados que inutilizaron la vía férrea y la telegráfica desde el kilómetro 155 al 105.

Son noticias que acabamos de recibir de uno de nuestros correspondientes.

—El Sr. Rocafall, de Cádiz, fué presentado ayer al ministro de Fomento por los diputados Sres. Garrido y Narvarrete, con objeto de formular un proyecto de exposición marítima universal en aquella ciudad, mercediendo el proyecto favorable acogida de parte del señor ministro.

—No podemos dar crédito á la siguiente noticia que hallamos en un periódico:

«Ya se venden los españoles. El ayuntamiento de la Coruña ha acordado ceder á los Estados-Unidos, para trabajos de colonización, todos los pobres de la provincia acogidos en los asilos de beneficencia, mediante la retribución de tres duros por pobre, es decir, por cabeza.»

Si tenemos razón para dudar de la veracidad de la noticia que acabamos de transcribir, lo explica perfectamente el sueldo que respecto á este asunto hallamos en la Razon de la Coruña, correspondiente al día 17:

«La falta de espacio no nos permite insertar hoy el dictamen que dió una comisión del ayuntamiento respecto á una instancia que presentó el agente de la emigración á los Estados-Unidos de América, para que se enviase allá á los recogidos en el asilo, con la retribución de tres duros anuales á la corporación municipal. Esta proposición, según se dice, fué apoyada por el concejal D. José García Andrés; mas después de tomada en consideración, dió dictamen en contra la comisión nombrada para su examen.

Nos felicitamos de que vuestras ideas hayan sido acogidas tan favorablemente por los individuos de la comisión; pues, como verán nuestros lectores, el espíritu de nuestros artículos se halla trasladado al dictamen.»

Tampoco creemos que haya un español capaz de apoyar semejante proposición, por mas que tales versiones hayan circulado por la Coruña.

—Dice el Irurac-bat de Bilbao que apesar de cuanto han dicho algunos periódicos de Madrid sobre partidas carlistas en Mañaria ú otros puntos, se continúa gozando en aquella provincia de completa paz, sin que lamenten siquiera un solo robo en las aldeas desde que la guardia foral y la civil y los destacamentos del ejército han prestado el servicio de su instituto.

—El cabecilla carlista Dorregaray, que fué herido en Portaceli (Valencia) cuando levantó una partida, en mayo último, y destrozada esta por la columna que con actividad y acierto enviaron las autoridades de la provincia, ha vuelto á presentarse en campaña con cerca de cien individuos y entrado en Lucena (Castellón), donde durante la guerra civil no lograron entrar los carlistas; y en cuyo punto alcanzó una gran victoria el nunca bien llorado general O'Donnell. Dorregaray con su

partida, registró casas, amenazó á muchos vecinos y buscó inútilmente al señor Fabra, persona de grande importancia en toda la provincia, y contra el cual mantiene su odio irrecconciliable los partidarios de D. Carlos, por ser un liberal constante y un constante enemigo del absolutismo. Parece que la partida salió á marchas forzadas, huyendo de las tropas que inmediatamente puso en acción el comandante general del Maestrazgo.

—En las Provincias de Valencia leemos lo siguiente:

«Alcoy es un modelo de poblaciones, pues en ella no se encuentra nadie que quiera desempeñar el cargo de concejal. Ultimamente se nombró un ayuntamiento, y al ser convocados sus individuos para tomar posesion, ninguno tuvo á bien presentarse. El alcalde interino telegrafió al gobernador diciéndole lo ocurrido, y esta autoridad contestó diciendo que repitiera la citacion por tres veces, á ninguna de las cuales parece que han obedecido los designados.»

—El correo de Gerona que debió llegar el 17 á Barcelona, y que se recibió al día siguiente, fué conducido en un bote que habia tomado en un pueblo de la costa; medió que se supone se continuará empleando mientras sigan los carlistas destruyendo los ferro-carriles.

—Los señores duque de Veraguas, Villaverde y otros diputados del elemento joven han presentado una enmienda al proyecto de ley de dotacion del clero, pidiendo que hasta que se termine la liquidacion de los bienes del clero, se pague á éste por el Estado, haciéndose al efecto una emision de deudas consolidada por el importe de los bienes eclesiásticos desamortizados.

—Ayer la Internacional fijó un cartel en la estacion del ferro-carril de Valencia, declarando traidor á Juan Font y Riera, porque perteneciendo á dicha asociacion, en la huelga de los maquinistas y fogoneros de la línea de Barcelona á Zaragoza, se prestó á dirigir uno de los trenes. Por este camino de coartar el derecho que á todo ciudadano asiste de, en momentos dados, prestar sus servicios, no á las empresas, y si al público, no adelantará gran cosa, contribuyendo ella misma á su desprestigio.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 21.—El proyecto de ley sobre las corporaciones religiosas presentado á las Cámaras, aplica á la provincia de Roma las leyes de 1866, 1867, 1868 y 1870, relativas á la supresion de las corporaciones y á la conversion de sus bienes en rentas intransferibles.

El proyecto concede á los religiosos pensiones que varían entre 150 y 600 francos al mes.

En la Cámara de los diputados el señor Lanza dice que ha prohibido un meeting en el coliseo á favor del sufragio universal, porque se queria discutir el cambio de la forma de gobierno.

Añade que la opinion pública era contraria á dicho meeting.

Paris, 21.—Se asegura que se gestiona un arreglo entre las fracciones

de la Asamblea, bajo la base de prorogar los poderes del Sr. Thiers por cuatro años, pero sin declarar que la república está definitivamente establecida en Francia.

Paris, 21.—Esta mañana se ha celebrado una larga entrevista entre el presidente de la república y el Sr. Babinet, relator de la comision que ha de dar dictamen sobre la proposicion del Sr. Kerdrel.

El gran meeting que debia celebrarse en el coliseo de Roma el 24 de este mes, no se verificará ya. El prefecto de Roma lo ha prohibido, fundándose en que, aun cuando el objeto aparente de dicho meeting era pedir el sufragio universal, el verdadero de los promovedores de esta reunion era combatir la forma de gobierno y las instituciones fundamentales del Estado.

A proporción que se acerca el momento de discutir en la cámara francesa la proposicion del Sr. Kerdrel para que se conteste al mensaje del presidente, crece la ansiedad, pues todo el mundo está convencido de que este debate vá á decidir por ahora la cuestion monárquica. Hay activas gestiones entre el gobierno y varios diputados representantes de las diversas fracciones en que se divide la Asamblea.

Segun dicen de Paris, la crisis por que en estos momentos atraviesa Francia, es gravísima. Se teme que M. Thiers abandone el poder.

Gaceta.

—A placer.—Los desocupados se despachan ahora, con motivo de la falta de correos de Madrid, á su gusto. Hay quien ha establecido telégrafos en su mente, que le proporcionan las mas estupendas noticias; otros que sin duda disponen de globos, por medio de los cuales han presenciado acontecimientos extraordinarios, y otros que poseen palomas-correos que les traen á su gabinete, sin necesidad de incomodarse, datos de cuanto ocurre en el globo: solo los periodistas estamos á la luna de Valencia, sin nada que transcribir á nuestros suscritores, y sin tiempo para contestar á las muchas personas ávidas de noticias que nos preguntan sobre el estado de la cosa pública. Solo podemos decir que deben acogerse la mayor parte de las noticias que circulan á beneficio de inventario.

—Ultima hora.—Bajo este epigrafe dice el domingo uno de nuestros apreciables colegas que corren rumores gravísimos y que las autoridades toman medidas de prevencion. Tambien dice que hasta las dos de la tarde al concluirse el juicio de exenciones solo se habian presentado tres ó cuatro mozos inútiles.

—El vigia.—Al oír rumores diversos—me subí al punto á mi torre,—y descubrí desde ella...—que seguian los rumores.

—Fuerza.—Parece que se ha establecido un reten de la Guardia civil en el local del Gobierno.

—Quintos.—Se dice que la no presentacion de mozos al juicio de exenciones procede de un acuerdo tomado por muchos de ellos en estos dias.

—Pues sea.—Se vuelve á poner

sobre el tapete la necesidad de variar las horas de paseos en Córdoba durante el invierno. Nos parecería mejor se pasase al medio día que es hora más cómoda, mas bella, mas higiénica, mas confortable. Pero si los paseantes opinan de otro modo no hay mas que renegar de los hechos consumados, y dar tiritones.

—Precio medio.—El de la paja en esta provincia durante el mes de Octubre fué: el kilogramo de la de trigo dos céntimos de peseta y tres la de paja.

—Suministros.—Hasta el veinte y ocho del corriente se admiten en la comisaría de guerra de Córdoba, calle de las Pavas, proposiciones para el suministro de pan y pienso á las fuerzas y caballos del ejército y guardia civil estantes y transeuntes en la dehesa de Moratalla.

—Combinacion.—Como en este año ha adquirido mayor interés que otras veces cuanto se refiere á la quinta, empezamos á insertar en este número la combinacion de décimas y el resultado del sorteo, tal como se ha publicado oficialmente.

—Ceremonia.—La Real Academia Sevillana de Buenas Letras celebra el Domingo 24 del corriente junta pública y solemne á la una de la tarde en el edificio de la Academia, calle de las Armas núm. diez, para dar posesion de plaza de número al Sr. don Gonzalo Segovia y Ardizzone, quien leerá un discurso sobre la poesia lírica en los primeros siglos de la Iglesia.

—Gula.—Se ocupan varios periódicos con encomio de la guia de Córdoba y su provincia, útil trabajo de la docta pluma del Sr. Saenz de Urraca, y de la que ya nos hemos ocupado.

—Fugitivo.—El Juzgado de la derecha de esta capital llama por edictos á un tal Juan, trabajador del ferro-carril de Córdoba á Belmez, para que declare en la causa que se le sigue por lesiones de José Margarita.

—Subasta.—El diez y nueve de Diciembre próximo se subasta en las casas consistoriales de esta capital una suerte de tierra sito de los Salados, término de Montilla, por el tipo de trescientas ochenta y siete pesetas.

—A la vista.—Anuncia la Alcaldía de Luque que se hallan espuestas al público en aquella secretaría municipal las cuentas de mil ochocientos sesenta y uno, sesenta y dos, sesenta y tres, sesenta y cuatro y sesenta y cinco.

—Marido feliz.—El «Medical and Surgical Journal» de Boston, dice que el veinte y uno de agosto Mrs. Timothy Bradley dió á luz ocho criaturas, tres niños y cinco niñas. Todos viven y gozan de salud, aunque sumamente pequeños. Es su tercer alumbramiento, y los dos anteriores fueron de dos gemelos cada uno. Ella nació con otros dos hermanos; su padre y su madre ambos eran gemelos y su abuela tuvo cinco partos dobles. El que se casó con una de las criaturitas nacidas el 21 de agosto, es mas bravo que el Cid, pues al seguir los niños en progresion ascendente las condiciones hereditarias, al primer tapon, se arrojan con medio ciento de roros capaces de volver loco á una estatua. ¡Qué hermoso y rabioso porvenir!

Por no perder la costumbre.—Un habitante de la Carolina del Norte, de 96 años de edad, está encausado por el asesinato de su esposa que cantaba poco menos. Los motivos atenuantes que expone son los celos producidos por la coquetería de ella. Presumimos que el varon objeto de las coqueterías de la doncella (que fué) contaría sus cien navidades. Esto huele á rancio desde nuestra Península.

—Correo.—En el número 108 del Boletín oficial de esta provincia se publican las condiciones bajo las cuales se saca á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Berlanga y el Burgo de Osma.

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Muy señor nuestro: la Junta Directiva de la Liga de Contribuyentes en Córdoba, despues de haber hecho un detenido estudio de los presupuestos generales presentados á las Cortes en 25 de Setiembre último, ha elevado al Congreso una razonada exposicion en la que suplica que no se impongan á los Contribuyentes ni á los Municipios las nuevas y pasadas cargas que el Gobierno propone, y que sin ellas y sin exigir á los pueblos mas sacrificios, se busque la apetecida nivelacion de los gastos con los ingresos.

Muy lejos está del propósito de la Liga el dificultar la accion administrativa con peticiones exajeradas ó proyectos irrealizables; y por esto al pedirlo así, seguidamente pasó á ocuparse de buscar por sí misma los medios prácticos que puedan conducir á tan lisonjero resultado.

Con este fin han sido ya objeto de las deliberaciones de la Junta directiva dos mociones importantes.

Demostrado por la esperiencia que el sistema económico que nos rige es de todo punto ineficaz para enjugar el déficit aterrador de nuestros presupuestos, tiende la primera mocion á dilucidar hasta qué punto seria conveniente y posible un prudente sistema de arriendos, procediendo á subastar por licitacion pública.

- 1.º El arriendo de las contribuciones directas.
2.º El arriendo de los impuestos indirectos.
3.º El arriendo del Sello del Estado y demás servicios explotados por la Administracion.

4.º La administracion de las Propiedades y derechos del Estado. Tomada en consideracion y en el deseo del mejor acierto, la Junta Directiva ha acordado que se amplie la discusion de modo que puedan tomar parte en ella cuantas personas quieran, pertenezcan ó no á la Liga de Contribuyentes.

Con este motivo, Sr. Director, nos dirigimos á V. rogándole que tenga la bondad de publicar esta carta en su apreciable periódico y de emitir en él su ilustrada opinion sobre tan delicado asunto, aceptando tambien y haciendo públicos los artículos y observaciones que en pró ó en contra del indicado proyecto se remitan á su redaccion.

Tambien ha acordado la Junta Directiva invitar para su primera sesion, que se celebra el viernes próximo á

— 560 — proviado catafalco, mientras el padre Plantat examinaba todos los cajones de los muebles cuyas llaves se habian encontrado en los bolsillos del suicida.

Los valores que se encontrasen en poder de este hombre, que dos años antes no tenia un céntimo, debian ser contra él un testimonio vehemente, una de esas pruebas indiscutibles, pero sin embargo no evidentes, de su complicidad.

El anciano juez de paz buscaba con afán, y sin embargo no encontraba nada que no conociese ya; en los papeles tropezaba con los títulos de propiedad del prado Morir, de los campos de Frapesto y de los dominios de Peyron.

A estos títulos estaban unidos dos recibos, uno de 250 francos y otro de 820, suscritos en favor del Sr. Robelot por dos habitantes del pueblo.

El padre Plantat disimulaba mal su contrariedad.

—¡Solo papeles!—dijo al oido de

— 565 — haber trazado aquella escena terrible de su agonía.

Este único punto que aun quedaba oscuro para él, mortificaba la curiosidad del agente y envenenaba la alegría que experimentaba, por haber conducido á tan buen término tan oscuro negocio.

Una vez intentó todavia arrancar la verdad al padre Plantat, y cogiéndole sin ceremonia por el cuello de su redingot y arrastrándole hacia el hueco de la ventana, le dijo con su aire mas inocente:

—Decid, ¿no contais que volvamos á vuestra casa?

—¿Para qué?—repuso el juez de paz;—el doctor Gendron ha quedado en reunirsenos aquí.

—Es que yo creo que tendríamos necesidad de ese cuaderno que nos habeis leído esta noche.

El agente de policia esperaba que el juez se estremeciera á esta proposicion; pero esta vez su prevision se engañó.

— 564 — meros, que era como si dijéramos el libro de caja del tonelero; á un lado habia una partida de 40000 francos; al otro, á la derecha, diferentes partidas que entre todas se elevaban á 21500.

Estas diferentes sumas se referian á las compras hechas, y ya no habia duda posible; Mad. de Sauvresy habia dado 40000 francos á Robelot por su famoso frasquito de cristal azulado.

El padre Plantat y el agente de policia no tenian ya nada que hacer en casa del tonelero; encerraron todo el oro recogido en un cajon y sellaron la puerta de aquella pieza dejando la casa al cuidado de dos hombres de confianza.

Sin embargo, Mr. Lecoq no estaba del todo satisfecho. ¿De quién era aquel manuscrito leído por el anciano juez de paz? Por un instante pensó que era simplemente una copia de la denuncia que le habia entregado Sauvresy; pero Sauvresy no podia

— 561 — Mr. Lecoq, —¿comprendeis esto?

—Si, tal, era un mozo muy astuto el tal Robelot, y no encontraréis mas que aquellos valores que él creia poder confesar sin peligro, pero escondidos tendrá más. ¿A cuanto ascendió lo encontrado?

El padre Plantat hizo una suma mental y rápida, y murmuró:

—¡A unos catorce mil francos!

—Mad. de Sauvresy le ha dado mucho más,—dijo sin vacilar el agente de policia.—Con solos 14000 francos no hubiera sido tan medio que los hubiera empleado todos en tierras. Os digo que tiene su pacotilla escondida en otra parte.

—Soy de la misma opinion, ¿pero dónde?

—No sé; buscaremos.

Buscaba, en efecto, aunque no lo parecia, pero al pasear por el cuarto inspeccionaba todos sus rincones y golpeaba el piso con los tacones de sus botas.

Por fin volvió delante de la chi-

las ocho de la...
gun nuestro...
asistir por...
ñores Admi...
blica y ofi...
Banco, cate...
tica y otras...
nociamientos...
buir á una a...
A la vez q...
yecto se disc...
Barcelona, V...
ruña y dema...
la Asociacion...
vez terminad...
cará á una a...
ga Española...
concurrán d...
vincias para...
te á su reali...
La 2.ª mo...
Directiva tie...
parte de la L...
sion de los A...
cion á los A...
ción de prop...
rá su autor...
próximo.
Rogamos...
de dispensa...
utilidad de...
blarse, y d...
gracias á no...
va de la L...
Córdoba, qu...
gos q. b. s...
de Torres-C...
fael Garcia
Bole
—Hoy—
quias de los...
en San Ped...
—JUBILA...
iglesia del...
Rafae!, por...
co, Pbro.,...
madre.
—Los as...
visitarán h...
de la Auro...
Es
TEA
Funcion
un acto L...
zarzuela e...
Cotizacion
Consolidad...
Deuda de...
Bonos, 7...
Acciones
Trigo de...
Cebada, ...
llabas de...
Garbanzo...
Escaba ...
Aceite e...
Idem en...
Maiz de...
Alberjon...
Alpiste ...
Carne de...
Id. de c...
Jahon bl...
En la A...
da de 3...
Aceite á 3...
Existen...
el 23 30...
Quedan pa...
36 1/2 á 3...
Trigo d...
bas de 35...
Trigo d...
bas de 32...
De Mad...
autos de l...
De Cádiz...
suya á la...
es ence...
De Málaga...
nto de l...
la noche...
De los...
madruga...

stumbre. ... de la noche, y a la cual, segun nuestro Reglamento, puede V. asistir por su propio derecho, a los señores Administrador de Hacienda pública y oficial letrado, Delegado del Banco, catedráticos de economía política y otras personas que por sus conocimientos especiales puedan contribuir a una acertada resolución.

Las ocho de la noche, y a la cual, segun nuestro Reglamento, puede V. asistir por su propio derecho, a los señores Administrador de Hacienda pública y oficial letrado, Delegado del Banco, catedráticos de economía política y otras personas que por sus conocimientos especiales puedan contribuir a una acertada resolución.

A la vez que en Córdoba este proyecto se discute hoy en Cádiz, Madrid, Barcelona, Valencia, Granada, La Coruña y demás puntos en que existe ya la Asociación de la propiedad, y una vez terminada la discusión, se convocará a una Asamblea general de la Liga Española de Contribuyentes, donde concurrirán delegados de todas las provincias para acordar lo mas conducente a su realizacion.

La 2.ª moción presentada a la Junta Directiva tiende a amortizar una gran parte de la Deuda pública con la revision de los expedientes de indemnizacion a los Ayuntamientos por los bienes de propios, cuya moción esplanará su autor en la sesion del viernes proximo.

Rogamos a V. que tenga la bondad de dispensar esta molestia en pró de la utilidad de la discusión que va a entablarse, y dándole anticipadamente las gracias a nombre de la Junta Directiva de la Liga de Contribuyentes en Córdoba, quedan suyos afectos amigos q. b. s. m. El Presidente, Conde de Torres-Cabrera.—El Secretario, Rafael Garcia Lovera.

Boletín religioso. Hoy.—La invencion de las Reliquias de los Santos mártires de Córdoba en San Pedro.

Jubilón circular.—Hoy, en la iglesia del Juramento del señor San Rafael, por don Rafael Rodriguez Blanco, Pbro., en sufragio de su señora madre.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita.

Espectáculos. Teatro del Recreo. Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto La trompa de Estaquio.—La zarzuela en un acto, Criados de confianza.

Teatro de IBERIA. Funcion para hoy.—La zarzuela en 3 actos El potosi submarino.—A las 8.—A 3 reales.

Correo de ayer. Sobre la alarma en la provincia de Cádiz leemos ayer en La Monarquía: «Ayer ha sido en Cádiz en un día de general alarma. Corrieron desde las primeras horas de la mañana mil rumores, de los cuales no nos atrevemos a indicar sino los siguientes:

Que los trabajadores de la empresa Lopez, embarcados ya para dirigirse, como tienen de costumbre, al caño del Trocadero, habian recibido orden de volverse a sus casas. Que se habian reforzado las guardias, estando sobre las armas las de las puertas de tierra y del mar. Que habia salido fuerza de carabineros a Puerto-Real a petición urgentísima del alcalde.

«El origen de la que con la velocidad del rayo se difundió ayer en esta capital fué un pequeño tumulto que se promovió en la plaza de San Juan de Dios, por haber entrado por la puerta del Mar un hombre a la carrera a quien quiso detener un carabnero por habersele hecho sospechoso. Corria el supuesto contrabandista y detras de él el carabnero, y corrian tras de los dos

muchos curiosos que se pusieron de parte del primero, como suele suceder en tales casos. La gente que vió correr hizo lo mismo y hubo sustos y se cerraron precipitadamente las puertas y el sobresalto y la agitacion cundió por todas partes, pues todo el vecindario llegó a creer que habia llegado ya el momento que se teme. Poco despues se restableció la calma; pero luego circularon noticias poco tranquilizadoras respecto al levantamiento de una partida republicana en un pueblo de la provincia. La version que corria como más válida y fundada era que unos veinte ó treinta trabajadores de la carretera de Paterna se habian levantado en armas, entrando en el cortijo de Guerra, situado en el término de Puerto-Real, y despues en la indicada villa, de donde, se dice, que los hizo salir el alcalde, auxiliado por la guardia civil y carabineros, que de aqui fueron por consecuencia de un telegrama en que reclamaba que se le enviara alguna fuerza.

Procuraremos enterarnos del fundamento de esta noticia y la transmitiremos a nuestros lectores. Dice «El Comercio» de Cádiz: «Tenemos entendido que en Arcos se ha presentado una partida revolucionaria que dicen es muy numerosa.» Con efecto la partida existe y de ella da los siguientes pormenores «El Progreso» de Jerez: «Para completar las anteriores noticias diremos lo que hemos sabido sobre la partida que ayer existia en Arcos. Entró en esta ciudad a las oraciones del jueves, procedente de Paterna, y en número de ochenta hombres, no todos con armas, y unos doce de ellos a caballo. Se hospedaron casi todos en el parador mas grande que hay en Arcos, y antes estuvieron en la Casa consistorial centerenciando con los alcaldes. Diéronse por ellos y por gran número de curiosos muchos vivas y mueras, y un grupo del pueblo se entretuvo en quemar una casilla de madera donde cobraban los consumos. No hubo ningún otro desorden, segun nos aseguran. Hallábase en Arcos un piquete de ocho hombres de guardia civil de caballeria, el cual supo a tiempo la invasion de los sublevados y se salió de la ciudad, como era natural, llegando ayer por la mañana a Jerez.

«Dícese que ayer los sublevados se dirigian hacia Ubrique, habiendo abandonado Arcos, donde parecia no hicieron prosélitos.»

Combinacion de décimas y resultado del sorteo. PUEBLOS. Dósimas. Enteros. Número que le ha cabido a cada uno en el sorteo. Pueblos que dan el entero.

CORDOBA. 9 | 1. 9, (1) 7, 5, 10, 3, 2, 6, 8. Córdoba por el 1. Carlotia. 4 | 1. 4.

MERCADOS. Bolsa de Madrid. Cotización oficial del 22. Consolidado, 27,50. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 78,40. Acciones del Banco de España, 174,00.

Salidas. Para Madrid y su carrera a las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde y a las 4 y 30 minutos de la misma.

Ferrocarriles. De Córdoba a Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 25 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana.

De Córdoba a Sevilla. Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba a las 6 y 55 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 55 minutos de la tarde.

De Córdoba a Huelva. Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla a las 9 de la mañana, y a las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán a Archidona a las 10 y 20 minutos de la mañana, y a las 7 y 43 minutos de la noche.

De Córdoba a Huelva. Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 11 minutos de la tarde.

De Córdoba a Huelva. Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 11 minutos de la tarde.

De Córdoba a Huelva. Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 11 minutos de la tarde.

De Córdoba a Huelva. Habrá dos trenes diarios. Saldrán de Loja a las 5 de la mañana y a las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán a Granada a las 6 y 51 minutos de la mañana y a las 5 y 11 minutos de la tarde.

Diligencias-correos de Córdoba a la Alhondiguilla. Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba a la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

CAMPANADAS. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurre el mismo.

COSARIOS. Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan: POSADA DE SAN PABLO.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almáden.—Ildefonso R. José López.

POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Bensala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rembla y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

FRANQUEO de la correspondencia. CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafraanca.—Manuel Adamuz.

Venta. Se vende en pública subasta una máquina leonovil completa para labrar terrenos, de la Fábrica inglesa de los Sres. Ransons y Sims...

La máquina se halla de manifiesto en la hacienda de Corre Breva, propiedad de los Sres. Coultto y Compañía...

Para mas informes dirigirse al Sr. don Eduardo Engelbach, representante de la casa Coultto en San Lúcar de Barrameda 45-14

Venta. Se vende la casa huerto y molino de aceite núm. 9, barrio de las Ollerías. Darán razon en la calle de Ambrosio de Morales núm. 3. 6-5

Venta. La hay de capas de caballeros y de niños en la calle de Santa Ana número 7, a precios arreglados. 47-13

Las cuatro barras de sangre. Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Forma un tomo encuadrado en rústica con mas de 270 páginas y se vende a 4 REALES en la librería del Diario.

Segunda subasta.

No habiendo tenido efecto el día 15 del actual la subasta anunciada para el arrendamiento por seis años, a contar desde el Carnaval del próximo de 1873 al de 1879...

El pliego de condiciones para este arriendo estará de manifiesto en las mismas oficinas, debiendo depositar el mejor postor en quien recaiga el remate una renta adelantada como garantía.

Córdoba 16 de Noviembre de 1872.—El Secretario del Ilmo. Cabildo Catedral, Rafael de Viguera. 8-6

Crin vegetal. En el establecimiento de D. Rafael Tejera Bergel, calle de la Espartería número 28, frente al Arco Alto, se acaba de recibir un abundante surtido de crin vegetal para toda clase de rellenos...

Porteros. Se necesita un matrimonio sin hijos para porteros. Darán razon en la calle de San Hipólito número 4. 6-2

Arrendamiento. Se arriendan los pastos del cortijo de Malabrigo, en el segundo ruedo del término de esta capital: en la calle de Gondomar número 10 darán razon. 6-2

Ha llegado a esta capital, procedente de Gijona, el conocido y acreditado turronero Antonio Sirvent y Miguel, con un abundante y magnífico surtido de turron de Gijona de 1.ª y 2.ª clase...

Turrones. Acaba de llegar a esta el Valenciano Sebastian Soler, con el surtido de turrones de todos los años, los cuales son: legítimo de Gijona, duro de Alicante, yema, nieve y peladillas...

Leche de cabras. Se vende pura en la calle del Baño de San Pedro, número 10. 6-3

Venta. Se venden rosquillos de huevo y azúcar, mantecados y cortadillos, todo muy superior y de buena calidad, a precios muy arreglados...

Cebollas superiores. Las hay de venta procedentes de la Mancha, en la posada de las Yervas, a 5 reales arroba. 4-3

Salvado. Se vende a precio muy económico y en la cantidad que se desee. Calle de las Pavas núm. 8. 6-3

La Candela de S. Jaime, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro...

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

Son muchas las enfermedades contagiosas curadas por el Jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de París...

INJECTION BROU Higiene infalible y preservativa la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo.

Exigir el método. 25 años de éxito. París, casa del inventor BROU, boal Magenta, 158.

CONSUMO DOMESTICO.

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país, efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta a las personas menos acomodadas procurarse por un coste exiguo...

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocían entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba...

Desconocidos gran tambien en aquel tiempo, los té mezclados que tanta estimación tienen en el día, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponda a ésta.

El almacén de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente...

Igual que en los té, en los café tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados...

NEGOCIO IMPORTANTE.

En la ciudad de Cádiz, casa de los Sres. Mendoza y compañía, calle de la Muiga núm. 21, se hacen toda clase de negocios, descontando documentos mercantiles a interés módico...

Se compran vinos en grandes partidas, a plazos cortos, descontando antes del vencimiento del pagaré, dándose letras sobre una de las principales casas de Londres.

BARATO.

En el jardín que hay frente a la plaza de toros, está a la venta un abundante surtido de naranjes, chinos y ágricos de mas de tres varas de altura...

Para hacer pedidos de fuera dirigirse a Don Juan Bautista Leon, San Hipólito 4.

RAMON ROJAS, CIRUJANO DENTISTA.

Cumpliendo el deber de gratitud contraído en las dos veces que he estado en esta ciudad por la mucha deferencia y distincion general, y accediendo al ruego de muchos amigos para que tome residencia en esta, lo he decidido así con mucho gusto...

El individuo debe de vivir todo el tiempo de su existencia con su dentadura completa para la buena digestion, pronunciancion y prolongacion de su vida.

Para que todas las clases de la sociedad participen de el gran beneficio que les proporcionan los sistemas que me propongo seguir y especialmente el asco y limpieza de la boca, tan necesario siempre...

Con estos procedimientos y otros que empleo con el mejor éxito conseguirá el que utilice mis servicios, el tener la dentadura completa hasta el fin de su vida, tan cómodamente como con las naturales...

Se halla establecido provisionalmente calle Ambrosio de Morales, casa de las Mariquitas. 8-2

LA LLAVE.

Librería 16.

En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de camras Inglesas y Españolas desde el mínimo precio de 70 rs. en adelante.

Magnífico surtido de juguetes, perfumeria, lámparas, espejos, cristal, cuadros, sillones de rejilla, portiers, papel, sobres, libros de comercio, plumas y tinta.

Surtido general de zarcillos, medios aderezos, cadenas para relojes, gemelos etc. Ladrillos Ingleses para limpiar, planchas económicas, escopetas, revolvers, pistolas, cápsulas, pólvora, cartuchos, tacsos y demas accesorios de caza...

Bateria de cocina de hierro, batido y porcelana y otros muchos artículos.

El naufragio de la Medusa, novela histórica por D. Ramon Ortega y Fries. Forma un tomo de mas de 270 páginas, encuadrado en rústica, y se vende a 4 rs. en la Librería del DIARIO.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. UNICO DEPOSITO EN CORDOBA. DON BRAULIO TIERRA. Curación instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservación de la dentadura y las encías.

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguirles, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

Papel blanco para liar. Se acaba de recibir una gran partida de fados tamaño y a los precios más equitativos en la Librería del DIARIO. Precios de venta.

Monte de Piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes a los empeños del mes de Abril del presente año, se efectuarán respectivamente en los días 2 y 9 de Diciembre próximo...

Venta de chaparros. En el cortijo nombrado La Matilla, término de Castro del Rio, y una legua de distancia de Montilla, se hallan señalados para su corte 167 chaparros. El día 5 de Diciembre próximo se rematarán en el mejor postor, en casa del Administrador de este predio...

Doña Maria del Carmen Muñoz y Alvarez, natural de Carmona, Mañana examinada, ofrece su casa y su facultad a las personas que quieran niteresarse por ella: vive calle de San Fernando número 181. 3-1

Libros de medicina, cirugía y farmacia. En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. 28
Tratado completo de cirugía ó de patología y clinica quirúrgica por Chelius, 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadrado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y D'Iluc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Carrs. 42
Guía Clínica ó Manual del Diagnóstico médico por Racla. 19
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58
Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemyer, 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgica por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico, de Patología interna por A. Grisolle 4 tomos. 84
Guía práctico de los partos, por Lucia no Peuard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trouseau, 4 tomos. 140
Historia de la medicina desde su origen hasta a el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 40
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Hermann, con grabados. 40
Manual de Patología medica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Pamo, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jeannel. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar el título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivieso, edicion con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Fison, en tela. 246
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico-quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 36
De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 46
Higiene pública por Levy. 17
Química general por Casares, 2 t. mcs. 38
Química inorgánica por Saez y Palacios, 2 tomos, tela. 108
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edicion

de París, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publican.

Traspaso. Desde el día se hace de la taberna situada en la calle de Alfaro número 61. Puede tratarse en la misma casa, donde tambien informarán de un manchego que solicita casa para servir de cocheru, mozo de cuadra ó para llevar cuentas, teniendo personas que abonen su conducta. 6-3

Venta. La de la casa número 96, sita en la calle de San Fernando, libre de todo gravamen: en la número 43 plazuela de Séneca informarán. 6-4

Pérdida. La persona que se haya encontrado unas cartas, y con ellas una cuenta que se extraviaron del martes 19 al Jueves 21 del presente, se servirá entregarlas en casa de D. Cándido Liera, Librería 16, y despues de agradecerlo se le gratificará. 8-1

Sombrerería de las tres B. B. B. calle Prim número 19.

Se acaba de recibir un abundante surtido de Sombreros de señora, niñas y niños, de castor, terciopelo y seda en todos colores y adornados con el mas esmerado gusto: hay flores y un gran surtido de gorras alemanas de pieles y otras muchas para empleados de las líneas férreas y para oficiales del ejército con divisas; sombreros de caballeros, impermeables y flexibles, en todos colores y últimas novedades: para trabajadores, hay sombreros de fieltro a 16 en todos colores y de niño de 10 en adelante, todas las clases se venden a precios sumamente arreglados. 6-4

Subasta para la venta de pinos maderables, y de otros árboles para el aprovechamiento de leñas.

A las doce de la mañana del sábado 21 del próximo mes de Diciembre y en la sala de Juntas de las Escuelas pias de esta capital se ha de celebrar ante los Sres. Patronos de ellas, previa la correspondiente autorización que se ha obtenido del Sr. Gobernador civil de esta provincia, la venta en subasta pública por pujas abiertas de 300 pinos maderables, 490 álamos negros y 104 pinos quemados para cubrir el número de quintales métricos de leña autorizados por el plan de aprovechamientos del corriente año forestal, producto todos de la hacienda del Rosal, perteneciente a las expresadas Escuelas, que ha señalado en las Suertes del Riucón y Mayorgas el perito agrónomo nombrado por el Sr. Ingeniero de Montes Gefe del distrito, para su corta y beneficio en la manguante del próximo mes de Enero.

La subasta se ha de verificar bajo el tipo y pliego de condiciones facultativas y económicas que están de manifiesto en la Secretaría de las mencionadas Escuelas.

Lo que se hace saber para conocimiento de las personas que gusten interesarse en esta liciancion.

Córdoba 21 de Noviembre de 1872.—El Secretario, Rafael de Viguera.

Arrendamiento. El día 8 del mes próximo de Diciembre a las 10 de su mañana en el despacho del salon alto del café del Recreo, se subasta en arrendamiento los departamentos que se diran procedentes de la misma casa, cuyo arrendamiento empezará desde 1.º de Enero de 1873, siendo el tiempo de duracion el que se convenga en la subasta.

El café del Recreo, con su piano, mesas de mármol, espejos, sillería compuesta de los departamentos conocidos para el servicio del público con exclusion de la sala que hay a la derecha subiendo las cuatro gradas del patio. Es tipo para la subasta 60 rs. diarios, pagados por quincenas adelantadas, quedando reducida la renta a la mitad en los meses de Julio y Agosto. El arrendador presentará fiador a responder del mobiliario.

El teatro de dicho café, con sus telones, bastidores, decoraciones, vestuarios, despacho de billetes y demás que le corresponde.—Es tipo para la subasta 80 rs. diarios por quincenas adelantadas, quedando reducida a la mitad en los meses de Junio Julio y Agosto.

El departamento conocido por el de la Lotería, con sus dependencias, servidumbres y mobiliario que le corresponde. Tipo para la subasta 20 rs. diarios, pagados por quincenas adelantadas.

El departamento alto del café del Recreo que fué Casino de Artesanos y está situado a la izquierda subiendo por la escalera principal.—Tipo para la subasta 20 rs. diarios pagados por quincenas adelantadas.

El departamento alto y bajo ó casa por cima del portal pequeño de la calle de Prim, que la planta baja la ocupa el Maestro sastre Sr. Barrios.—Tipo para la subasta 24 rs. diarios pagados por quincenas adelantadas.

La subasta durará de las diez a las doce de la mañana de citado día. 16-1

Sección 6683
Creemos que n
gusto el sig
por las bellas des
bino por refe
el Excmo. Sr
Duque de R
EL CRIS
Qué español
Cristo de Rivas?
Quién no ha
extraordinario
santa imágen
corazones q
Mucho había
de Rivas, tan
labrado en fa
por ser patr
que se manifi
Ramirez de Sa
ñores de aque
Había soñado
celebra su fiest
deramente esp
de bullicio
gria y de té, d
populares can
terrosos y lá
No me engañ
Cuando llegu
de la vispera d
lebra el día 29
El sol ponien
que posteros l
que un tiempo
ced radentora.
En medio de
de álamos, enc
de montañas
fo pie lame e
rio, único vest
lante en pasa
todas partes d
ca de gloria,
y melancolía
tarde, cuando
da por el mur
dujo en mi pe
dible.
Entré en el
oculaban en
debilitante aq
Mis ojos se
lirida imáge
de «Cristo de
de D. Juan
lebre de Vall
glo XVII. Co
joja, y como
de gracias y
Al ver aqu
los ojos ane
cuerpo desu
rizon se cor
lojos, que n
lorar.
Al arrodi
—¡Se que
mi lo que q
Mr. Domín
un gendarm
partiese a ca
rir noticias,
el de servic
peraba.
Al punto
tan viva er
mismo a pes
su dignidad
cuento de
—¡Cóm
clamó.
—Y sin e
de paz, no h
ni aun nos
—¡Qué b
el juez, —
var del con
—Hay m
Mr. Leocq,
encontrado
me atrevo
contrará po